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Cinco mil viviendas terminadas en Madrid esperan comprador 

NO SE VENDE 
UN PISO 

Las viviendas más «baratas» están. a treinta kilómetros de 
Madrid, por lo menos 

Madrid resulta, en el tema de la vivienda, víctima 
propiciatoria del centralismo. La capital de España 
paga en su propia carne el hecho de serlo. Y por ello 

adquirir una vivienda en propiedad es muy difícil. En 
todo caso, se tiene la posibilidad de desplazarse a 25 ó 
30 kilómetros, lo que no resuelve prácticamente nada, 

debido a los costes adicionales de locomoción 
—aumento de carburantes—, amén de las tremendas 
incomodidades y pérdida de tiempo. Según las últimas 

encuestas realizadas en nuestra ciudad, el precio 
medio de un piso se eleva a 6.000.000 de pesetas. El 

número de viviendas ofertadas en el mercado es muy 
numeroso, debido fundamentalmente a la escasez de 
compradores, cuya capacidad adquisitiva se ha visto 
considerablemente disminuida debido al incremento 

de los precios. Según un estudio realizado por 
Tecnigrama —Seopan y algunas otras empresas 

también han llevado a cabo otros estudios—, a finales 
de 1979 quedaban en nuestra ciudad casi 5.000 

viviendas totalmente terminadas que no encontraban 
comprador. Sin duda ninguna, esta cifra aumentó en 

los cinco primeros meses del presente año 

Según el mismo estudio, du
rante 1979 los precios de las 
viviendas aumentaron en un 
5,8 por 100, lo que, efectiva
mente, ha quedado muy por 
debajo del índice de precios al 
consumo total, que en el pasa
do año llegó hasta el 16 por 100 
de aumento. Sin embargo, es
tas cifras son engañosas en su 
conjunto, (jado que la vivienda 
es un bien necesario y prima
rio. . 

Los promotores se suelen 
acoger a este dato para expli
car sus penurias y a la hora de 
solicitar ayuda de la Adminis
tración. 

EL SOLAR EN EL 
PRODUCTO ACABADO 
Entre las razones que se 

aducen en el encarecimiento 
de las viviendas en Madrid fi
guran los problemas estructu
rales y de planeamiento del 
crecimiento urbano de la ciu
dad, la no puesta en práctica 
de las medidas de control —en 
las Cortes existe un proyecto 
de ley del Suelo— y la especu

lación. Este último problema 
fue abordado en el duelo dia
léctico mantenido entre el Go
bierno y la oposición en el Ple
no del Congreso de los Diputa
dos a propósito de la moción de 
censura presentada por los so
cialistas contra el Gobierno 
Suárez. 

Según un trabajo publicado 
por el diario «ABC» sobre este 
tema, en estos momentos el 
precio del solar es aproxima
damente el 50 por 100 del coste 
final de una vivienda. El mis
mo medio añade que dicha de
pendencia es absolutamente 
exagerada, dado que en la ma
yor parte de los países euro
peos, con un sistema de merca
do semejante el nuestro, esta 
incidencia no pasa del 25 por 
100, es decir, exactamente la 
mitad 

POCA FINANCIACIÓN 
Uno de los problemas más 

improtantes en la imposibili
dad de ser propietario de una 
vivienda es la falta de finan

ciación, y más en estos mo
mentos, en que las autoridades 
monetarias, para evitar la in
flación, han puesto el dinero 
carísimo y un préstamo de 
1.000.000 tienes que devolverlo 
en un plazo de cinco años en 
1.500.000, lo que resulta a todas 
luces algo abusivo y lamenta
ble en un país con una Consti
tución que reconoce expresa
mente el derecho de todos los 
ciudadanos a una vivienda 
digna. 

Según los datos de que se 
disponen, es que el empresario 
madrileño financia directa
mente el 50 por 100 del valor 
de las viviendas; yo me permi
tiría rebajarle en unas cifras 
considerables, hasta dejarlo en 
un 30 por 100. Los recursos aje
nos por préstamos hipotecarios 
de las Cajas de Ahorros, banca 
oficial y privada suponen alre
dedor del 15 por 100, y el 34,5 
por 100 debe ser abonado por 
el comprador a la entrega de 
llaves. 

LOS CONSTRUCTORES PIDEN 
I Legislación estable de urbanismo y vivienda en los 

ayuntamientos. 
I Inversión adicional por parte del Estado del orden de 

816.000 millones de pesetas que los invertidos en 
1979, para el presente año y posteriores. 

I Que se implante el mercado hipotecario. 
I Mantenimiento de los coeficientes de regulación es

pecial en favor de la vivienda. 
I Corriente de créditos para los adquirientes de vivien

das. 

En otros países, la financia
ción se ha conseguido con lar
gos préstamos hipotecarios, 
que permitan al compradorpa-
gar su piso en veinte años. Esto 
está favorecido desde las pro
pias instituciones guberna
mentales. 

DESPROTECCION OFICIAL 
En el último quinquenio, el 

precio medio de las viviendas 
en Madrid se ha multiplicado 
por dos. Mil novecientos seten
ta y siete fue el año en que los 
firecios sufrieron un espectacu-
ar incremento, motivado, sin 

duda, por la galopante infla
ción que cundió por España. 

El valor medio por metro 

Ayuntamiento de Madrid: UGT y CC. OO., a la greña 

TRIUNFARON LOS 
INDEPENDIENTES 
La coalición independiente ha sido la candidatura ganadora en 

las primeras elecciones sindicales celebradas en el 
Ayuntamiento de Madrid. Dicha coalición sacó 57 delegados, 

frente a los 55 de Comisiones Obreras y 33 de la Unión General 
de Trabajadores. La CSUT y el Sindicato Autónomo de 

Trabajadores sacaron tres delegados, respectivamente, y la 
Confederación de Trabajadores Independientes (CTI), dos 

los problemas internos de 
esta central sindical merma
ron las posibilidades de éxito. 

Los mismos portavoces se
ñalan que se ha operado aho
ra en el Ayuntamiento de 
Madrid lo que ocurrió hace 
dos años en las primeras elec
ciones en las empresas priva-, 
das, que los independientes 
se hicieron con el terreno 
sindical para ir perdiéndolo 
paulatinamente. 

UNA CAMPAÑA DE 
CC. OO. CONTRA UGT 
Durante los diez días de 

campaña, CC. OO. y UGT se 
repartieron los respectivos 
«estacazos», quedando benefi
ciados, como se ha visto por 
los resultados, los indepen
dientes. 

Según han manifestado 
portavoces de UGT, éstos se 
muestran satisfechos por los 
resultados electorales, debido 
a que disponían de una floja 
sección sindical. Asimismo, 

A la vista de los resultados, 
ambas centrales sindicales se 
han acusado mutuamente de 

«zaherirse» y de hacerse la 
vida imposible. 

Podría ser la ocasión de 
una serena reflexión respecto 
a la línea a seguir en el 
Ayuntamiento. La definición 
de línea y la trayectoria clara 
en este sentido se suele impo
ner al final. De cualquier 
manera, esta derrota de UGT 
viene a frenar un poco esa 
carrera fulgurante que co
menzó en Seat, siguió por 
Fasa en Valladolid y luego 
Ensidesa, en Asturias. 

Todo indica que la lucha 

entre las dos centrales hege-
mónicas no ha permitido que 
el Ayuntamiento de la Villa 
disponga de una candidatura 
progresista en el mismo. 

A lo mejor este fracaso 
común na propiciado la re
ciente reunión en la «cum
bre» entre Marcelino Cama-
cho y Nicolás Redondo, don
de, por cierto, cada uno dijo 
cosas distintas. Y, al parecer, 
se entendieron. Desde luego, 
las conclusiones de cada uno 
al final de la reunión eran 
diametralmente opuestas. 
Para que luego digan. 

cuadrado a finales del Pasa.d2 
año, construido, era .de 51.01 
pesetas, correspondiendo 
más bajo a la zona de Caraban-
chel, con 32.288 pesetas, y e l 

más alto, a Chamberí-Ríos Ro
sas y Puerta de Hierro. Como 
es lógico comprobar, el acceS 

a estos pisos es prácticamente 
imposible, incluidos los ciuda
danos de clase media. 

Por lo que se refiere al otro 
tipo de viviendas, las de pro-
tección oficial, no parece ser 
por el momento alternativa 
para la gran generalidad de io 
ciudadanos, debido, en Pr}m~í 
lugar, a que su construcción no 
es muy grande, a pesar «e io 
planes establecidos desde 
Ministerio de Obras Púbhcas / 
Urbanismo. En segundo lugajj 
sueien estar muy lejos de J»a 
drid, y en tercero, son de muy 
mala calidad. , i 

El aumento considerable aei 
precio de la vivienda ha üev' 
do consigo una disminución e 
el tamaño de las mismas. 
Acualmente, la mayor Pa r t ejg. 
los pisos se construyen airea „ 
dor de los 127 a 130 metros 
construidos, lo que hace 
promedio de 100 a 110 metro» 
útiles. , „„. 

El Plan General de Ordena 
ción y Reactivación da la } 
dustria de la Construcción, 
mencionado al comienzo 
este trabajo, no aborda n i n | r a 
na cuestión específica P» 
Madrid, aunque es obivio qug 
los problemas que denuncia 
agravan en la capital. 

La solución de las afueras 
tampoco es ya válida. Debw 
que en algunas de las zo 
«presentables» como MaJa

han 
honda, etc., los precios se n 
triplicado en los últimos ario»-

Coplaco tiene un gran traiw 
jo por delante. El problema u 
la vivienda, qué duda cabe, 
presentará un reto premanf' 
te para los ayuntamiento» J 
corporaciones democráticos 

i 
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Colmenar Viejo, eminentemente ganadero, según su alcalde 

LA INFLACIÓN LA PAGA 
EL CAMPESINA 

La tierra tiene una rentabilidad 
del 5 por 100, cuando la tiene 

Colmenar Viejo, a 30 kilómetros de la capital, es un pueblo 
eminentemente agrícola y ganadero. Con mas de 21.000 Ha. está 
rodeado por la Cooperativa Tres Cantos, que le quita 2.691 Ha; 
Soto de Viñuelas, 300 Ha. y la Dehesa Municipal (propiedad del 

ayuntamiento, utilizada por los militares del CIR número 1 y los 
. agricultores), de 1.100 Ha. Pero, aun así, sus terrenos siguen 

siendo de una riqueza extraordinaria, y si ahora tan sólo un 5 por 
100 se dedica a la agricultura por no ser competitivo, desde hace 
15 años se ha convertido en ganadero. Han aumentado las vacas 
suizas y es de destacar que Colmenar Viejo se autoabastece de 
leche, y se puede asegurar que existen actualmente cerca de las 

5.000 vacas lecheras 

II 

Su alcalde. Armando Jusba-
jjo. abogado y agricultor, vive 
de cerca todos los problemas 
Sue su pueblo está sufriendo 
desde su elección. 

^-¿Qué problemas son los 
Principales en este momento 
Para el ganadero? 

—El primero de ellos es el 
" e los precios. Si me refiero a 
las ovejas, tengo que decir que 
Se están pagando a un precio 
^ás bajo que hace dos años, 
guando lógicamente los piensos 
n a n subido. En un segundo lu-
§ a r . tenemos la producción de 
parné, que si al ganadero le ha 
fajado, el precio de compra ha 
sut>ido. Al ganadero se le im
pone un precio y debe aceptar-
'°. sin poder hacer jamás uso 
le un derecho a la huelga para 
sus re iv indicac iones . Una 
"Uelga en la ganadería es una 
Perdida para el ganadero y no 

sólo no gana dinero, sino que 
pierde-la base de unas poste
riores ganancias. 

CISNEROS: ¿Es un proble
ma el que se encuentre tan cer
ca de Madrid'' 

—Desde luego. Hay que te
ner en cuenta que no hay 
grandes latifundios, y que aquí 
son todos pequeños propieta
rios y grandes arrendatarios. 
La renta suele ser en relación 
con la producción y aquí tene
mos el problema grave de los 
arrendamientos rústicos. Si al
guien tiene unas tierras que no 
le dejan alumbrar, ni arar, ni 
tan siquiera cercarlo y llega un 
propietario de Madrid, uno con 
«caballo blanco» como se dice 
por aquí, es mejor vendérselo. 

—¿Algún problema más? 
—Hay uno importante: la 

población campesina de unas 
trescientas explotaciones son 

el 

Ante el ingreso en la CEE 

COMENZARON LAS 
REUNIONES 

dentro de las reuniones que el consejero agrario del Ministerio 
para las Relaciones con las Comunidades Europeas, 

darlos Diez Eimi, está teniendo con los agricultores españoles 
para conocer de manera directa cuál 

es la posición de éstos frente al inmediato ingreso 
er> la Comunidad Económica Europea, se ha mantenido una 

reunión en 
la excelentísima Diputación General de Aragón, en el 

Departamento de Acción Agraria y Regadíos de la citada 
Diputación. 

S e trataron diversos temas y aragonesa puede tener esta in-
consejero manisterial dio a corporación. Otro tema de in 

^ O O P r a l/-»e r a i m i ^ A C Irte t o _ i ' / j _ 1_ . „.*A« ocer a los reunidos los te 
as qu e e n e s t o s momentos se 

la C ' a n v ^a Posición españo
la a n t e ' a s c o n v e r sac iones . Se 
naso asimismo revista a la inci-

n°ia que para la agricultura 

teres ha sido la actuación que 
los organismos autónomos de
ben de seguir para informar a 
los agricultores de su territo
rio. 

personas que superan los cua
renta años de edad. Me arries
garía a afirmar que menores 
de 30 años debe de haber unas 
cinco personas. 

—Alcalde, una pregunta 
más: si el capital que hay in
vertido en tierras y ganados lo 
metes en el Banco te llegan a 
dar un 9 por 100 limpio. Pero si 
se mantienen esas tierras, ¿qué 
tanto por ciento se llega a sa-' 
car? 

—Un 5 por 100, cuando se 
llega a sacar. 

LA INFLACIÓN 
LA ESTA PAGANDO 
EL CAMPESINADO 

—Cuando se habla de tantos 
por cientos el problema se va 
viendo más grave cada vez, y el 
campo se va alejando del futu
ro, ¿es entonces el campo un 
sector a extinguir? 

El problema está ahí, y es el 
Gobierno el que debe encon
trar las soluciones, está claro 
que la inflación la está pagan
do el campesinado. Yo creo 
que hay que tomar conciencia 
del problema y asociarse a ni
vel de una provincia como 
mínimo. El Ayuntamiento de 
Colmenar Viejo está haciendo 
lo que puede y de alguna ma
nera fomenta día a día la gana
dería, por ejemplo, vamos a 
destinar 27 millones de pesetas 
a inversiones reales, que son 
las que de verdad pueden fre
nar el paro. Y además, tene
mos proposiciones para la con
centración parcelaria. 

Esta es la situación de un 
pueblo a 30 kilómetros de Ma
drid que acoge la mayor gana
dería de la provincia, que tiene 
una cooperativa y que posee 
un Centro de Inseminación 
Artificial Nacional, productor 
de semen que abastece a Espa
ña entera, y principalmente, a 
la zona Centro, pero estos te
mas los dejamos para otro día. 

Fotos: Botán-Abnd L 

Pronóstico del 6 al 8 de junio 

NUBLADOS 
Y CALOR 

Una incontenible «ola de calor» hizo su entrada en el país 
mediada la presente semana, con subida espectacular de las 
temperaturas extremas en todas las regiones españolas. Así, 
por ejemplo, se rozaron los 40 grados en el sudoeste andaluz y 
los 35 en Galicia y Cantábrico, permaneciendo en torno a los 
30 grados las regiones del interior central peninsular. Am
biente, pues, seco y caluroso, ya plenamente veraniego, aun
que dicha estación tardará astronómicamente trece días en 
llegar, exactamente el día 21, a las siete horas cuarenta y siete 
minutos. 

SIEGA, TRILLA Y RIEGO 
Estamos en un mes de siega y trilla en numerosas comarcas 

de la mitad sur peninsular, según reza un conocido refrán: 
«Cuando junio llega, afila la hoz y limpia la era.» Empieza la 
recolección de cereales, albaricoques y peras tempranas, pero 
hay que estar muy preparado contra las plagas y enfermeda
des, ya que el calor y la humedad favorecen la aparición de 
hongos, insectos y bacterias. El otro enemigo del labrador es 
ahora el granizo que puede caer de las tormentas, pues no 
olvidemos que este mes es el que registra mayor número de 
estos fenómenos en todo el año («Juniete, nubladete; si no 
graniza, no agoniza»). Por último, el calor y la tremenda 
evaporación aconseja frecuentes riesgos en las huertas, si no 
se quiere malograr la cosecha. 

Para los próximos días esperamos una nueva inestabiliza-
ción atmosférica, con formación de nublados tormentosos a la 
caída de la tarde y ligero refrescamiento. Las precipitaciones, 
algunas en forma de granizo, se darán con mayor intensidad y 
frecuencia en las zonas montañosas y en las áreas cercanas a 
embalses y pantanos. Las temperaturas extremas previstas 

Eodrán oscilar entre los 12 y 30 grados, pero con tendencia a ir 
ajando. 

COORDINA LAURA PÉREZ DEL TORO 

Por la inoperancia del FORPPA 

SE HUNDE LA PATATA 
El mercado de la patata sigue hundido a pesar del acuerdo 

de la mesa del FORPPA. referente a la actuación de este 
organismo en el mercado de la patata temprana, mediante la 
concesión de cinco pesetas de prima a la exportación para 
50.000 toneladas, que luego se rebajó a 40.000. Fuentes de la 
COAG informan que las cotizaciones se sitúan en torno a las 
cinco pesetas e incluso inferiores en algunas regiones españo
las. Recientemente, la COAG manifestó que esta medida 
podía ser un apovo coyuntural siempre que se hiciese a tiem
po. En su opinión, el actual fracaso de la intervención en el 
mercado de la patata viene a demostrar la total inoperancia de 
las métodos del FORPA, que se repiten en estos momentos en 
porcino y ovino y demuestra que la única solución real a los 
problemas de la huerta consiste en la puesta en práctica de la 
ordenación de cultivos, la mejora del reparto del presupuesto 
del FORPPA, destinando más fondos a los productos de huer
ta, y la puesta en marcha de mecanismos automáticos de 
intervención que eviten las caídas del mercado por debajo de 
un límite. 

Enero-marzo 

OCHENTA NUEVAS 
COOPERATIVAS 

EN MADRID 
Durante los meses que van de 

enero a marzo de 1980 
han sido creadas un total de 
1.268 nuevas cooperativas 
Por sectores, las cooperati

vas se distribuyen de esta for
ma: 84 de campo, 32 de consu
mo, 553 de trabajo asociado, 18 
de servicios, 135 de vivienda, 6 
de segundo grado y 31 de di
verso tipo, lo que significa un 
total de 859 calificadas favora
blemente, más las 409 que se 
encuentran en período ele tra
mitación. Es de destacar que 
durante el bienio 78-79 han 
sido creadas tantas cooperati
vas industriales como en los 
siete años precedentes. 
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Doctor Colodión, director del Centro de Salud Universitaria 

LA PSIQUIATRÍA, 
EN COMA 

El Justado es incapaz, hasta ahora, de resolver los problemas 
de la asistencia psiquiátrica 

Sin pretendidas resonancias, sin sensacionalismos, con paso quedo, 
pero seguro, el doctor Antonio Colodrón ha recorrido su 

trayectoria con una constancia y un rigor ejemplares. Veinticinco 
años de ejecutoria, en permanente ascenso, le han construido una 

personalidad y una profesionalidad sólidas, aquí, en España, y 
también en otros países. En el umbral de la madurez, sus logros, 

sus empeños, todas sus realizaciones en el territorio abrupto de la 
salud mental le han valido una fama sin estridencias 

Estudió el doctor Colodrón 
en Alemania, en Austria, en 
Francia. Profesaría después en 
España. Su «curriculum» pre
senta una considerable riqueza 
de aportaciones: fue presidente 
de la Sociedad Española de 
Medicina Psicosomática y lo es 
de la Sociedad Española de 
Psiquiatría Biológica. Repre
sentó a nuestro país en el Co
mité Internacional de Psicote
rapia Médica, y lo representa 
ahora en la Federación Mun
dial de Sociedades de Psiquia
tría Biológica. Le fue concedi
da la medalla de oro de la Cruz 
Roja Española. Fundador de 
C i l S A y profesor de esta insti
tución independiente en años 
difíciles, es autor de libros que 
han determinado un avance de 
su especialidad en España con 
su contribución teórica: «La 
medicina córtico-visceral», «La 
acción humana», «De la enfer
medad como respuesta». Ha 
publicado ediciones críticas de 
Pavlov, Sechenov y otros, que 
supusieron la incorporación de 
una forma de entender la me
dicina en España. Siempre ha 
seguido el doctor Colodrón una 
línea empeñada en mantener 
la psiquiatría como una de las 
tres grandes especialidades 
médicas. Hoy es director del 
Centro de Salud Universitaria, 
perteneciente a la Administra
ción Institucional de Sanidad 
Nacional. 

La pasada semana presidió 
un acontecimiento importante: 
las VII Jornadas Nacionales de 
Psiquiatría Biológica, celebra
das en Madrid, bajo el tema 
g e n e r a l de «Los p s i c o -
rármacos». Un tema vivo, de 
rigurosa actualidad. 

COLODRÓN.—Bueno, he 
sido uno más del Comité orga
nizador de estas Jornadas, que 
ha patrocinado la Sociedad Es
pañola de Psiquiatría Biológica 
y que han tenido lugar en el 
Consejo Nacional de Investiga
ciones Científicas. Hemos pre
tendido actualizar nuestro sa
ber y nuestra postura sobre la 
entidad, utilidad y dignidad 
deontológica de los psico-
fármacos, controvertidas toda
vía desde sectores no siempre 
ignaros, generalmente califica
dos de progresistas a ultranza, 
que tienen a gala estar ya de 
vuelta de las tentaciones 
fáusticas, propiciadoras, dicen, 
del suicidio colectivo; las ten
taciones que llevaron a la cien
cia a elevarse en espiral y a 
renunciar a la seguridad, por 
supuesto Inofensiva, de la mar
cha en círculo. 

CISNEROS.—¿Qué sectores 
son ésos? 

COLODRÓN.—Por simpli
ficar, y aun a riesgo de caer en 
esquematismo, diré que suelen 
ser grupos procedentes de mo
vimientos contracul tura les , 
que apuntan a restablecer el 
equilibrio hombre-sociedad 
pugnando por crear sistemas 
que tomen para sí el trastorno. 
y permitan de este modo resta
blecer la armonía. 

PRÓXIMOS A LA CLÍNICA 
CISNEROS.—¿Qué ' d i r e c 

ción es, entonces, la correcta? 

COLODRÓN.—Yo no pue
do pronunciarme por cuál sea 
la correcta, pero creo que los 
psiquíat ras debemos es tar 
próximos a la clínica y fijar 
unos objetivos más modestos. 
Salir al encuentro del enfermo 
donde está, cualesquiera que 
sean las condiciones de exis
tencia, en tanto éstas, buenas o 
malas, permanezcan. Más cla
ro: los médicos psiquíatras de
bemos afirmarnos como tales, 
lo que no contradice en absolu
to, entiendo, compartir la aspi
ración de redefinir continúa

la parodia de asistencia psi
quiátrica achual no pretende, 
tras tan colosales bambalinas, 
resolver el problema, sino 
ocultarlo. Me consta que hoy se 
pretende iniciar un nuevo ca
mino. Me consta la preocupa
ción de la Corporación Provin
cial por introducir un primer 
germen de lógica y de ordena
miento en lo que hoy, disperso, 
se encuentra sometido a una 
disparatada multiplicidad de 
competencias. 

EVITAR EL DESPILFARRO 

CISNEROS.—Bien. Para us
ted, ¿cuál es el secreto? 

COLODRÓN.—Por hábito 
mental, no acostumbro enten
der el progreso de la ciencia 
como un paulatino descubri
m i e n t o de s e c r e t o s . L a 
búsqueda de tesoros me apasio-

La ciencia 
psiquiátrica 

atraviesa, incluso 
fuera de España, un 

período crítico 

Me consta la 
preocupación de la 

Diputación madrileña 
por introducir 

la lógica y el orden 
en sus centros 

mente nuestras acciones y 
obligaciones. 

CISNEROS.—Centrándonos 
en un tema muy concreto, 
¿cuál en la situación de la psi
quiatría en España? 

COLODRÓN.—Con sinceri
dad, no encuentro adjetivos su
ficientes para calificar el lasti
moso estado de la asistencia 
psiquiátrica en nuestro país. 

CISNEROS.—Pero hable
mos de la cuestión en términos 
relativos, ahora que estamos a 
las puertas de Europa... 

COLODRÓN.—Los niveles 
asistenciales europeos superan, 
sin duda, a los nuestros, como 
también superan los niveles 
generales de la calidad de la 
vida, pero también, fuera de 
nuestras fronteras, la asisten
cia psiquiátrica deja mucho 
que desear y atraviesa un 
período crítico. En cualquier 
caso, sin despreciar en absoluto 
las conquistas parciales de 
otras tierras, me parece que te
nemos planteada la imperiosa 
necesidad de buscar fórmulas 
propias, como corresponde a 
nuestras peculiaridades his
tóricas, económicas, políticas y 
culturales. 

CISNEROS.—Nos consta 
que existe una gran preocupa
ción por el problema de la psi
quiatría... 

COLODRÓN.— Efectiva
mente, es así. Pero esta preo
cupación, a mi juicio, no surge 
de un firme deseo de mejorar 
la asistencia, sino de aparentar 
que se pretende hacerlo. En
tiendan ustedes aquí lo que 
quieran, pero repito una vez 
más. a mi juicio, la parodia de 

asistencia psiquiátrica actual 
no pretende, tras tan colosales 
bambalinas, resolver el proble
ma, sino ocultarlo. Me consta 
que hoy se pretende iniciar un 
nuevo camino. Me consta la 
preocupación de la Corpora
ción Provincial por introducir 
un primer germen de lógica y 
de ordenamiento en lo que 
hoy, disperso, se encuentra so
metido a una disparatada mul
tiplicidad de competencias. 

CISNEROS.—En definitiva, 
¿cuál es la forma de encontrar 
una salida? 

COLODRÓN.—Hasta aho
ra, el Estado se ha mostrado 
incapaz para resolver los pro
blemas de la asistencia psi
quiátrica. El viejo INP pervive 
y ha encontrado la fórmula 
verbal de continuarse a sí mis
mo bajo otras siglas. Por para
dójico que les parezca, entre la 

iungla de direcciones gf"f¿^ 
les, subsecretarías, enti"° Q $ 
g e s t o r a s , o r g a n i s ™ . 
autónomos, etcétera, se P1" t 0 . 
cen circunstancias tan Pj,eja 
rescas como las derivadas a 
resolución del Instituto flau 
nal de Servicios Sociales, q 
en su plan de prestaciones p ^ 
minusvál idos psíquicos 
acordado suscribir concie ^ 
de colaboración con ente 
r r i t o r i a l e s , i n s t i t uc ión 
públicas y privadas e int 
con profesionales cuaiu1L" ta 
pero excluye de la orC'gSta-
—quiero decir, de las p r 

ciones económicas— a los ^ 
tros de salud mental de la ¿e 
ministración Institucional 
la Sanidad Nacional, que. * 
cuando organismo auton ^ 
depende, como es lógico, 
mismo Ministerio. 

CISNEROS.—Ante este fr»; 
caso del Estado, ¿qué cabe 
cer? 

COLODRÓN.— . ^ " d a 
tándonos a la provincia ae 
drid, donde vivo y ejerzo, L 
que la mejor solución eS

 c¡as 
ría en primar las compete , 
de la Corporación MuniciP_ 

Eduardo G. » ' 
(Fotos Botán-A«"d 

DEFICIENTES EN VALLECAS: 
UN CENTRO «MUY» ESPECIAL 
El director, denunciado por padres y profesores 

El Centro Especial Vallecas está dedicado a la educación de 
niños deficientes. El director en funciones del mismo es Tomás 
Arias. A lo largo de estos últimos meses, la tensión entre él, los 
padres de los alumnos y la práctica totalidad de les profesores 
del Centro e incluso del personal subalterno ha crecido hasta 

estallar finalmente 
El conflicto reside en los 

métodos utilizados por Tomás 
Arias, pero las razones son 
más profundas. Según fuentes 
de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro , en 
trámite de legalización, con
sultadas por CISNEROS, «la 
pedagogía de este señor está 
basada en el palo y tente tieso 
o, como se decía en los viejos 
textos, la letra, con sangre en
tra». 

Los profesores van más allá 
en su denuncia. «Aunque lo 
que está saliendo en la prensa 
hace especial hincapié en los 
métodos represivos para con 
los alumnos del señor Arias 

—nos dice un profesor—, la 
verdad es que hay cosas inclu
so más graves, como es su ac
titud autoritaria para con no
sotros los profesores. A un cha
val no se le puede golpear. Se 
le puede castigar si no hace lo 
que se le manda. Lo primero 
está mal, y es lo que hace el 
señor Arias; pero lo que es mu
cho más grave aún es que se 
les eduque mal, que se utilicen 
métodos pedagógicos inade
cuados, porque entonces, te
niendo en cuenta los niños que 
tenemos nosotros, además de 
unos resentidos, vamos a sacar 
a la sociedad a unos monstruos 
totalmente desequilibrados.» 

Los padres de 
alumnos y 

los profesores quieren q u
0 

puesto de director del Ce ^ 
Especial Vallecas no sea o ^ 
pado por Tomás Arias, y a ^ 
lo han pedido al concejal 
Enseñanza del Ayuntarnif 
de Madrid, Alfredo TeJe

jn, 
También han solicitado 1» . 
tervención del director g j 
ral de Educación E?Pf„nte 
Ramírez Carduch. No o b s t a ^ 
la denuncia efectuada a 
autoridades académicas, P ^ 
fesores y padres de alu zas 
no tienen muchas espera ^ 
de que prosperen susjpe^ gj 

in-

municado cada nuevo L 
pecto,» según nos maní; .¿n 
ron fuentes de la Asocia<-
de Padres de Alumnos. 

nes. Por lo menos hast ^ 
momento de eserbir est ^ 
formación, «no se nos n ^ 


